

La Constancia

Sebastián que se encontraba próximo al lugar de la ocurrencia también resultó con algunas lesiones que fortunadamente fueron leves.

Fué un milagro que no acontecieran más desgracias porque en el local de la fragua, había momentos

antes del hecho más de veinte obreros.

Todos los cristales del edificio se rompieron por efecto de la explosión.

La desgracia ha causado honda impresión en el vecindario.

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO**Madrid**

10,15 n.

CANALEJAS EN PALACIO

Ayer mañana á primera hora acudió el presidente del consejo á Palacio.

Canalejas habló á don Alfonso de los sucesos ocurridos recientemente en Portugal, conversando largamente de la situación política de aquella nación.

También enteró á don Alfonso de las huelgas existentes en Barcelona y Huelva y de las gestiones que han realizado los gobernadores de las provincias para solucionar los conflictos.

LA CRISIS

Al entrar Canalejas á Palacio los periodistas abordaron al presidente acosándole con preguntas relacionadas con la crisis.

Canalejas salió del paso diciendo:

—Todo está solucionado.

Después de haber conferenciado con don Alfonso, salió el señor Canalejas y entonces dijó á los periodistas que acababa de firmar el rey varios decretos admitiendo la dimisión de sus respectivos cargos á los ministros señores Merino, Burell y Calbetón.

También firmó los nombramientos de los señores que han de ocupar estas vacantes, que son los siguientes:

Gobernación, don Alvaro Castrillo.

Instrucción pública, don Amós Salvador.

Fomento, don Rafael Gasset.

LA JURA

Los nuevos ministros estuvieron en Palacio á las doce, jurando el cargo.

Contra lo que se había dicho después de jurar el cargo los nuevos ministros, no se reunieron en consejo, por no creerlo así necesario el señor Canalejas quien dijo que hasta el jueves en que habrá consejo presidido por el rey, no se reunirán en consejo.

CONFERENCIANDO

Desde Palacio marchó esta mañana el presidente del Consejo al ministerio de la Gobernación.

En este centro habló, por teléfono, con los gobernadores civiles de Barcelona y Huelva, los cuales le dijeron que las tiendas á solucionarse.

OTRO NOMBRAMIENTO

Don Alfonso ha firmado un decreto nombrando subsecretario de Instrucción pública al señor Zorita.

EL TRATADO**CON MARRUECOS**

El residente del Consejo ha recibido varios telegramas del representante del gobierno en Tánger comunicando que el sultán Muley Hafid ha firmado y ratificado el tratado que España hizo con Marruecos.

Según indican los despachos recibidos el sultán firmó el tratado el día 27 de Diciembre último.

Ayer llegó el Mokri á Tánger

comunicando al embajador del gobierno español, la ratificación del tratado que había hecho el sultán.

Por el ministerio de Estado se ha comunicado hoy la noticia á nuestro embajador en París señor Pérez Caballero.

EL NUEVO GOBIERNO
Después de prestar juramento el señor Canalejas ante el ministro de Gobernación y Justicia se lo tomó á todos los demás ministros.

Acto seguido el nuevo gobierno pasó á cumplimentar á la reina.

Los ministros celebraron una conferencia acordando reunirse mañana en Consejo en el domicilio del señor Cobián.

Se dijo que el primer Consejo se celebrará el próximo jueves.

Todos los ministros visitaron á los infantes para cumplimentarles.

TOMA DE POSESIÓN

Han tomado posesión de sus carteras los señores Saleador y Alonso Castrillo.

Se cambiaron los discursos rúbrica.

Gasset se posesionará hoy de la de Fomento.

LA «GACETA»
Publica una real orden sobre reformas en el ministerio de Instrucción pública.

Se crea una dirección general de primera enseñanza.

Se indica al señor Altamira para ella.

Se crean cinco inspectores especiales.

Están indicado Argos y Solsona.

Se reforma el Consejo de Instrucción pública.

El presidente tendrá 12.500 pesetas.

Constará de once consejeros.

Para presidente se indica al señor Vincenti.

En Gobernación se han hecho los siguientes nombramientos:

Jefe inamovible á José Tapete.

Se ascienden á varios jefes de Administración.

Se confirma en sus puestos á los inferiores.

Secretario del gobierno de Sevilla á don Germán Montilla.

De Granada á don Enrique Villanueva.

De Vizcaya á don Luis González Junguitu.

Se concede mucha jubilación.

Barcelona

11,15 n.

ATROPELOS**DE LOS RADICALES**

La Junta de defensa local ha estado hoy por la mañana en el gobierno civil protestando de los atropellos de que han sido objeto los católicos por parte de los radicales.

El gobernador prometió tomar cartas en el asunto.

COMENTARIOS**A UN SUCESO**

Está siendo objeto de muchos comentarios un incidente

que ha ocurrido en la calle de Santa María, con motivo del entierro de una pobre mujer que ha fallecido después de recibir los Santos Sacramentos, y que fué auxiliada por las conferencias de San Vicente de Paul.

El marido de esta infeliz mujer la tenía abandonada y al tiempo de morir se ha presentado en la casa que habitaba la difunta, reclamando que el entierro fuera civil.

Los sacerdotes que ayudaron á bien morir á la indicada señora, manifestaron que había muerto en el seno de la Iglesia y que el entierro había de ser católico.

Se opuso el marido haciendo reclamación de sus derechos y se verificó el entierro civil.

El cura párroco de Santiago ha estado en el gobierno civil con objeto de pedir el auxilio de las autoridades y el gobernador interino señor Alonso manifestó que respetando los derechos del marido el entierro había sido civil, pero que el cadáver sería sepultado en el cementerio católico, en atención á que la fallecida había fallecido en el seno de la Iglesia.

UN TRASLADO

Ha sido trasladado al gobierno civil de Zaragoza el secretario de este gobierno señor Alonso.

Bilbao

11,30 n.

CONFLICTO

La compañía del ferrocarril de Durango ha despedido sin aviso á 25 empleados creándose con este motivo un conflicto del que ha conocido el gobernador.

Los empleados despedidos se han personado en el despacho del señor Alonso reclamando contra la conducta del director, que sin previo aviso les había dejado en la calle.

El gobernador llamó á su despacho al director para ver de arreglar el conflicto y este manifestó que la despedida había obedecido á órdenes recibidas del consejo de administración de la compañía.

En vista de esto el señor Alonso que actúa de gobernador, ha convocado á una reunión al presidente del consejo de administración y á los empleados despedidos á fin de buscar una fórmula que armonice los intereses de ambas partes.

LOS OBREROS

En HUELGA
También ha estado en el gobierno civil una comisión de obreros huelguistas de la compañía Orconera.

Se han quejado al gobernador de que se les aumenta las horas de trabajo.

El gobernador les manifestó que según sus noticias, la compañía tenía el propósito de aumentarles el jornal.

Los obreros no se dieron por satisfechos.

No es esto lo malo sino que á consecuencia del paro de éstos han sido despedidos veinte mineros de la mina Concha, por falta de ocupación para aquellos.

Las autoridades han intervenido, haciendo ver á los huelguistas que su actitud puede ser perjudicial para todos sus compañeros.

Les manifestó asimismo que su trabajo no estaba incluido en la ley de minas y que hasta que no se publicase el reglamento nada podía hacer en su favor.

Ofrecíoles no obstante que la

Compañía les abonaría las horas reglamentarias que trabajasen, si el reglamento incluía sus ocupaciones como trabajo de minas.

Los obreros reclamaron que esto ofrecimientos se hicieran por escrito.

Extranjero

París 11,15 n.

DEL VATICANO

Telegrafian de Roma que el Nuncio de Viena Monseñor Granito di Belmonte ha sido llamado para asuntos personales de familia por la Santa Sede.

AVIADORES MUERTOS

Moisant, el vencedor de París-Londres, ha muerto en Nueva Orleans.

Hoasey, que había batido el record de altura (3.474 metros), se ha estrellado sobre el suelo en Los Angeles, en presencia de su madre.

DE PORTUGAL

En la villa de Castillogran el populacho se ha apoderado de los bienes pertenecientes á las familias ricas de la comarca.

Las autoridades han tenido que hacer muchos esfuerzos para impedir graves desórdenes.

Ultima hora

Madrid, 2,30 m.

VISITAS

Ayer por la tarde acudió el señor Amós al ministerio de Instrucción donde estuvo con el señor Zorita.

Desde allí se trasladó á Fomento encontrándose con Gasset y Calbetón.

Los tres permanecieron largo rato en el despacho de este último.

BANQUETE

A las ocho y media dio comienzo el banquete en honor del cuerpo diplomático.

Las presidencias fueron ocupadas por Canalejas y García Prieto, con sus respectivas señoras.

Una banda de música amenizó el acto.

A las diez y media dio principio la recepción.

FALLECIMIENTO

Ha dejado de existir el magistrado del Supremo don Gonzalo Cerdoba.

La vacante de éste sesá ocupada por el actual presidente de la Audiencia, ocupando á su vez esta última, el presidente de sa la señor Pérez Bellido.

DE BARCELONA

Algunos patronos han solicitado el auxilio de la guardia civil para reanudar los trabajos.

El día 8 saldrá para la residencia de don Jaime, la comisión carlista encargada de entregarle la espada de honor.

Ha zarpado el vapor «Balear», llevando á su bordo varias personalidades isleñas que vinieron á Barcelona para inaugurar la línea de vapores directos entre la península y las islas Baleares.

Dicha comisión ha sido observada con un banquete en el Tibidabo.

Dicen de Figueras que al efectuar la requisita en el penal se han encontrado serradas varias rejas de los calabozos.

La prensa de la frontera considera como un grave peligro la proximidad del citado establecimiento penitenciario.

EN GRANADA

Con toda solemnidad se ha celebrado en la Catedral la fiesta anunciada.

Asistieron todas las autoridades, gran número de representaciones é inmenso público.

La procesión cívica visitó la tumba de los reyes católicos.

Predicó elocuentemente el presbítero señor Fernández Araya.

En la plaza del Ayuntamiento tuvo lugar la ceremonia de tremolación del pendón.

Asistieron los cuerpos de la guarnición.

FUNERALES

En Tortosa se han celebrado solemnes exequias á la memoria de los héroes que sucumplieron en defensa de la ciudad durante la guerra de la independencia.

Acudió el Obispo y demás autoridades civiles y militares.

Al terminar la misa, el síndico del Ayuntamiento portador de la bandera de la ciudad, desfiló por delante de los invitados y numeroso público que llenaba el templo.

OTRAS NOTICIAS

Esta noche marchará á Málaga para esperar la llegada de los reyes, el ministro de Marina señor Arias Miranda.

Canalejas ha estado á última hora en la presidencia conferenciando con los señores Merino, Villegas y Rosales.

En Valencia un consumidor dió mnister con el pincho á un sujeto que bebióse el vino de una bota que llevaba y que había sido decomisada.

El público intentó linchar al criminal.

Ha llegado á San Fernando el alcalde quien lleva la promesa de que en breve serán satisfechas las cuentas de